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Réunion mensuelle n° 2023-6 

du lundi 18 septembre 2023 

de 09h00 à 11h00 

Salle du Foirail – Piton Saint-Leu 

compte-rendu 

N° 1 2023 

Réunion  Créé le  

DT Modifié le  

 

Présents :  AYMERIC Pierre - BADON Jacqueline - BERNARD AH LINE Mireille - CHARTIER 
Joël  - CLERGUE Claude – DELFORGE Bruno - DERAND Michel - DUBAN François – 
DURAND Jean-Pierre – HAESE Pierre - KOWALCYK Annie - MAITRET Dominique - 
MOUTARD Gérard – PORTHAULT Maurice – RAUDRANT Monique - SECRETTAND 
Jacqueline – SIQUIER Léonie – THEOPHILE Reine-Marie - VAXELAIRE Suzanne. 

Absents excusés : ARNOLD BAILLE Dominique - DEFAUD-PAYET Monique – HUE Jean -
MERLO Nadège. 

Organisation de la matinée : 

• de 9h à 10h : Réunion Mensuelle Plénière 

• 10h - 10h15 : Pause-café 

• de 10h15 à 11h00 : suite de la RM 

• de 11h15 à 12h15 : COPIL DES 40 ANS d'AGIR  

Jacqueline BADON assure le secrétariat de la séance. 

 Informations diverses : 

- Dernière RM présidée par Joël ! Bruno prend officiellement ses fonctions le 1er octobre 
prochain.  

- Joël a fait acte de présence le 12 septembre à une réunion pour des actions contre l'illettrisme, 
à laquelle participaient une dizaine d'associations qui s'occupent de ce problème : simple prise 
de contact. 

- Bruno  en sa qualité de futur délégué a participé à 2 manifestations : 

1. 23 - 24 mai : au siège rue Letort, formation d'une 20taine de DT et DI. Il a découvert une 
association bien organisée, bien structurée et a reçu de bonnes informations. Chacun dans son 
périmètre a son fonctionnement et ses activités propres mais tous manifestent la volonté de 
croiser leurs expériences. Ceux qui travaillent au siège sont très investis, au service des 
délégations. 

 Une structure d'encadrement, des  collèges régionaux, 4 thématiques (savoirs 
fondamentaux - emploi – mobilité - lien social) 

 En contrepartie ils attendent un retour d'informations, des fiches action, mises en forme 
pour Intragir ( à utiliser peut-être lors des RM). 

2. 14 et 15 juin  : journées des DT . Lire le CR sur Intragir   

Le matin du 1er jour intervention de Mme Domartin, plutôt axée sur la politique de l'association ;   
4 ateliers l'après-midi, Bruno a participé à celui des projets stratégiques. 

https://www.agirabcd.fr/intragir31/images/g-dn/JourneesDT_juin2023.pdf
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Le lendemain il a été question des 40 ans d'AGIR, des Happy hours, de veille informelle pour le 
futur, de l'évolution des 52 DT, de la mise en place d'antennes (sous-DT), de collèges régionaux 
et de délégués itinérants. 

Ensuite élection du CA et reconduite du Président. 

- Joël souligne l'intérêt de mettre le doigt dans l'organisation de l'association pour mieux 
comprendre comment elle est structurée. Le/la prochaine(e) trésorier(e) ira aussi faire ce stage. 

- Jean Hue est à Yaoundé et D. Arnold Baille à Luanda, tous les deux pour des missions de 3 
mois. 

- Proposition de calendrier des prochaines RM : 2 octobre, 6 novembre et 4 décembre. Voir 

pour la salle au Portail avec Florence. Calendrier complet en suivant ce lien : Calendrier des RM 
d’AGIR 2023-2024.pdf 

1- Activités internationales :  

Pierre nous annonce le décès du gendarme Robert et celui de Kon Kong, notre hôtelier à 
Vatomandry. 

1-  Ecole Française Jacques Sylla de l’Ile Sainte-Marie. 

La mission prévue du 25 septembre au 4 octobre 2023 est reportée à avril 2024 pour raisons de 
santé de Suzanne. 

2-Arivonimamo 

- Maurice de retour de mission évoque les difficultés rencontrées : les lycéens devaient être 
libres, mais il leur a fallu retourner au lycée pour des révisions faute de quoi ils n'auraient pas 
reçu de convocation pour le baccalauréat ! Il a donc dû travailler dans les interstices, dans une 
bonne ambiance. Il a été très bien reçu par le Colonel qui souhaite que ça continue. Sylvianne a 
géré son arrivée mais il ne l'a pas revue ensuite (problèmes de santé). 8 candidats sur 9 ont été 
reçus, Betty avec mention AB. 

Pour la prochaine session du baccalauréat, il pourrait y avoir une 20taine de candidats. 

[Information reçue après la RM : 17 candidats, 11 série L et 6 série OSE. Et le centre a reçu 11 
nouveaux arrivants.] 

Il a par ailleurs consacré du temps à la mise en place des applications d'anglais sur les 
ordinateurs. 

- Pierre n'a pas de nouvelles récentes de l'orphelinat. Sylvianne n'a toujours pas été recrutée par 
la gendarmerie ; elle sera appointée jusqu'en décembre 2024. Mais les virements sont trop 
coûteux, il faut adopter une autre solution ; cela concerne l'AFGM, Suzanne (Trésorière 
d »AFGM) en parlera à sa prochaine réunion. 

Monique souligne l'implication de Sylvianne, mais ajoute qu'elle est trop demandée et qu'elle a 
du mal à suivre. 

- Joël propose de repartir en partenariat avec l'Akany et l'AFGM et de s'assurer d'une 
présence dans les 6 mois.  

Prévoir 2 missions d'une personne à Arivo et 1 à Tananomby. 

3- Tananomby :  

Suite des missions ACLES/VITA : Monique s'y rendra du 17 octobre au 4 novembre, pour un 
suivi psychopédagogique. Mission déclarée sur GAIA. Billet pris en charge par la DT, don en 
contrepartie. 

../../../AppData/Roaming/Microsoft/Calendrier%202024/Calendrier%20des%20RM%20d'AGIR%20%202023-2024.pdf
../../../AppData/Roaming/Microsoft/Calendrier%202024/Calendrier%20des%20RM%20d'AGIR%20%202023-2024.pdf
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2- Activités locales 

a. Actions Citoyennes dans les EPLE. :  Laïcité et Violence au Quotidien  

Le calendrier du 1er trimestre 2023-2024 est déjà bloqué, beaucoup de demandes. Michel D. est 
d'accord pour Salazie. L'école Adrien Cerneau à Ste Marie demande une intervention en CM2 et 
6ème : Mireille et Reine-Marie estiment que les CM2 sont trop jeunes et que par ailleurs une 
information est déjà prévue dans leur programme scolaire. 

Le CLG Alsace Corré de Cilaos a programmé pour les 2 et 3 novembre deux jours d’intervention 
VAQ en 4ème, là où les problèmes de violence se posent (en revanche) pas de problème avec la 
Laïcité. Pierre et Joel se sont proposés pour cette action ; ils devront passer 2 nuits sur place en 
raison des difficultés de la route pour arriver tôt le matin. Suzanne précise que les frais 
d’hébergement ne devront pas dépasser les 75€ par nuit et par personne prévus par le national. 

La Ppale Mme Debouzy, souhaite également une animation du Café des Parents sur le 
harcèlement : deux COPS se proposent : Mireille et Reine Marie. Elles interviendront le 2 
novembre après-midi. 

b. Lutte contre les addictions : cette action n'a pas été abordée. 

c- Mission Locale : La ML sud veut des parrainages individuels pour répondre à des demandes 
spécifiques, en fonction des compétences proposées : un accord est conclu, Léonie, Bruno, 
Jacqueline S et Jacqueline B vont prendre contact avec Mme Nobili . 

d- UNIS-Cité et SC2S  

• SC2S :  Reine -Marie rappelle que cette action rapporte 75€ par volontaire. Travail par 
bloc : personnes âgées - isolement 

15 à 20 jeunes recrutés le même jour, mais arrivant en ordre dispersé. 

• Prochaines dates : une seule journée prévue pour l'instant, contacts à prendre 
rapidement. 

• En prévision une formation de 2 jours I/2 « Bâtir une relation »- Intervenantes Mireille et 
Reine-Marie - dates à voir avec Lisa et Marina  - attention aux horaires pour la disponibilité du 
Foirail. 

• Echange de pratiques :  novembre – janvier - Mireille et Monique - salle non 
déterminée. La trame est déjà bien construite 

• Unicités : dates encore lointaines : 8 décembre – 16 janvier – 7 février – 22 avril. 
Intervenante Nadège  

• En l’absence de Nadège, Joël intervient seul le 11 octobre avec le PF SUD 3 à Bois 
d’Olive ; absent à son tour en décembre, qui pourra assurer l’EDP 2 du 13 décembre ? 

Pour ces actions (comme pour les autres d'ailleurs) Bruno souhaite qu'un bref exposé précise 
en quoi ça consiste exactement. 

e. Aide aux devoirs pour Initiatives Kartiés : Suzanne intervient 1 fois par semaine. 

f. ESAT (établissement spécialisé pour les adultes handicapés) ALEFPA Portail Saint Leu. 
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Actions de Jean-Pierre D : 

- module Formation de comédiens  le jeudi : un spectacle est prévu pour décembre, avec des 
comédiens âgés de 20 à 50 ans. 

- module Bien vivre au quotidien le mardi : formations différentes chaque mois : monde du travail, 
gestion financière...(49 personnes). 

Cette action rapporte 1200€, peu pour les heures de travail, la même somme depuis 6 ans, mais 
là aussi difficultés financières. 

g- Médiation Claude Clergue : les enfants sont formés et les enseignants informés ! 

Il reste une mise en situation  (phase finale sur les rails) et la remise des diplômes ( tous reçus) 
devant la presse convoquée et les parents invités.  

En attente d'une date pour la Chaloupe. 

h- Réponse à la demande du Centre Alpha Formation de Saint-André  (Pierre Haese 

Mise au point de trois modules de 2 heures chacun de sensibilisation à la laïcité pour une public 
de 10 jeunes de 20 à 24 ans, 8 garçons et 2 filles, en BEP, BTS, BAFA, le 11 septembre. 

Pierre qui habite à 500m du centre et a l'habitude d'intervenir en collège et lycée a pris rdv ; 

Pierre a donc élaboré 3 diaporamas en faisant la synthèse de documents de source 
gouvernementale et de quelques vidéos : 

1.8h-10h : historique de la laïcité (aspects juridiques, enjeux politiques, enjeux philosophiques) et 
sa spécificité française. 

2.10-12h : analyse du principe de laïcité, dans différents milieux en terminant par la spécificité 
réunionnaise. 

3.13h-15h : table ronde pour évoquer des cas concrets (ex l'abaya) et leur traitement. 

Problème de ponctualité. Pierre a d'abord eu une impression d'indifférence, mais en fait les 
retours ont été positifs, ils ont beaucoup apprécié. 

Remise de 3 Powerpoint au DT, action peut-être à renouveler, Pierre est prêt à récidiver. 

Quel travail ! Il est applaudi. 

Remarques : 

Bruno rappelle que chaque fiche action doit avoir un responsable et que le retour d'expérience 
doit être systématisé.  

Joël précise que dans Intragir on trouve des feuilles de calcul permettant d’évaluer le coût d'une 
prestation. 

Joël propose de conserver la responsabilité des actions citoyennes. Proposition acceptée par le 
futur DT Bruno,. Jacqueline S. voudrait qu'on en revienne à des actions communes élaborées 
ensemble, mais ce n'est pas toujours facile, dans le cas par exemple de la Violence au 
Quotidien, l'action est en évolution constante, réactualisée en fonction des faits divers. 

i. Point financier : rien de changé depuis juin. Quelques rentrées.  

Suzanne revient sur la prise en charge par la DT des frais des repas en mission ; elle estime 
qu'ils ne devraient pas nécessairement être remboursés mais plutôt faire l'objet d'un abandon de 
frais. Jacqueline S indique que chacun est libre de son choix.  
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Le DT rappelle que la règle générale pour les missions d'AGIR est la prise en charge de tous les 
frais de voyage, hébergement et subsistance par le demandeur. Celui-ci étant défaillant, la 
Délégation qui a initié la mission doit, selon lui, se substituer au demandeur.  

Il demande à la trésorière de bien vouloir rembourser la totalité des frais repas compris engagés 
par Maurice P. 

 

La séance plénière est levée à 11h30 pour laisser la place à celle du Comité de Pilotage des 40 
ans en effectif plus réduit. 

Bloc note :  

Prochaine réunion mensuelle :  

• Lundi 2 octobre : Réunion mensuelle n°7 suivie du dernier COPIL des 40 ans. 

Autres réunions ou rendez-vous : 

• Vendredi 13 octobre : 17h30 Célébration des 40 ans d’AGIR au « Récif » à St Gilles » 

• Dimanche 15 octobre : paella AFGM à Saint Leu. 


